

## LA PROVINCIA Y LA REGION

Desde Rentería

## Al margen de una resolución

Por mayoría de votos, el Ayuntamiento de Rentería ha acordado adquirir 100 libros de «Andanzas y mudanzas de mi pueblo», de E. Bozas Urrutia.

Algunos concejales carlistas y naciona-  
listas de «origen carlista» se opusie-  
ron tenazmente al acuerdo alegando que  
Bozas «no había tenido la debida conser-  
vación ni para su pueblo ni para el  
digno clero que sirve a su parroquia.  
Nada más inexacto, sin embargo. Jus-  
tamente dolorido por el abuso de alcohol  
que hace la villa y por el espectáculo que  
se mismo dan los muchos bebedos que  
andan por ella, Bozas señaló el hecho con  
la intención de llamar la atención de las  
autoridades a fin de corregirlo.

Lo mismo ocurrió con lo del clero. Bo-  
zas le hace plena justicia al clero en Gari-  
mán, que era sacerdote; en los R. P. fray  
Rentería y fray P. Garafía; en las mu-  
ñecas jóvenes que profesaron de monjas;  
en la iglesia parroquial, de la que hace  
elogios; en el vicario, señor Ayestábarán,  
el que dice que tiene fama de docto;  
en el señor Júzregui, joven sacerdote del  
que publica algunas poesías; también dice  
en su libro que «la historia de Rente-  
ría está profundamente ligada a la histo-  
ria eclesiástica»; asegura que los gran-  
des marinos y militares renterianos eran  
católicos; cita muchos nombres de sa-  
cerdotes renterianos ilustres; refiere co-  
mo, en 1568, fué recibido con gran pom-  
pa por la villa de Rentería el obispo  
Fuenleal. No le quita al clero ni un sólo  
mérito. Al contrario, acumula datos que  
el mismo clero renteriano desconocía.  
Allí donde se topa con un renteriano  
ilustre, eclesiástico o civil, católico o li-  
beral, Bozas nos lo muestra sin preven-  
ciones dogmáticas. Basta que haya mérito.  
Es que Bozas «es—según lo dijo Az-  
nar—historiador justo y austero».

Pero Bozas ha cometido tres horribles,  
horripilantes pecados: hablar mal de los  
horrhachos; hablar mal del carlismo, aun-  
que no tan mal como éste lo merece y de-  
cir que la oratoria sagrada, un poco ru-  
tinaria, se ceba en el tema sobado y re-  
sobado de atacar a las muchachas. Por  
esos tres horribles pecados, un concejal  
se opuso a la adquisición de libros; dos  
concejales, después de felicitar a Bozas...  
también votaron en contra... Todo ello  
sucedió a raíz de reiteradas reuniones  
privadas en las cuales el libro en cuestión  
fue aviesamente analizado para ha-  
llarle defectos. Y en 150 páginas no han  
encontrado más que dos o tres párrafos  
condenables, pasando por alto el cum-  
plido homenaje que Bozas, espíritu libe-  
ral, rinde al clero ilustrado de su pue-  
blo.

Por fortuna para Rentería, para su  
Ayuntamiento y para el autor del libro  
«Andanzas y mudanzas de mi pueblo»,  
éste ha recibido opiniones pública y pri-  
vadamente yerbidas, de personalidades de  
notoria significación intelectual—cíviles y  
eclesiásticas—respecto de su libro. La  
más reciente de esas opiniones la ha ver-  
tido el eminente escritor navarro don Ju-  
lio Altadill, vicepresidente de la Co-  
misión de Monumentos artísticos e his-  
tóricos de Navarra, en el Boletín de esa

## Ayuntamiento de Hernani

Este Ayuntamiento ha abierto concurso  
para suministro e instalación de un motor  
semi-Diesel, de unos CIEN caballos de po-  
tencia efectiva, para accionamiento de un  
alternador por transmisión de correa.

En la Secretaría municipal se facilitará  
copia de las bases a quien la pida.

Las ofertas deberán hacerse hasta el 25  
de Febrero inclusive, pues los pliegos que  
los contengán se abrirán al día siguiente.

Hernani, 16 de Enero de 1922.—El al-  
calde accidental, José María Ubarrechena.

Consultorio Electro-Terapéutico

Dr. M. RONCAL

Especialista de enfermedades nervio-  
sas y de la nutrición. Medicina general.  
URBIETA, 11, segundo derecho.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7

Consultorio Electro-Terapéutico

Consultorio